

La patience face aux catastrophes naturelles et aux épreuves

﴿ وَلَنبَلِّوَنَّكُمْ بِشَيْءٍ مِّنَ الْخَوْفِ وَالْجُوعِ وَنَقْصٍ مِّنَ الْأَمْوَالِ وَالْأَنْفُسِ وَالنَّمَرَاتِ وَبَشِيرِ الصَّابِرِينَ ﴾ (الَّذِينَ إِذَا أَصَابَتْهُمُ مُصِيبَةٌ قَالُوا إِنَّا لِلَّهِ وَإِنَّا إِلَيْهِ رَاغِبُونَ) ﴿٤﴾

عَنْ صُهَيْبٍ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:

«عَجَبًا لِأَمْرِ الْمُؤْمِنِ، إِنَّ أَمْرَهُ كُلَّهُ لَهُ خَيْرٌ، وَلَيْسَ ذَلِكَ لِأَحَدٍ إِلَّا لِلْمُؤْمِنِ، إِنْ أَصَابَتْهُ سَرَاءٌ شَكَرَ، فَكَانَ خَيْرًا لَهُ، وَإِنْ أَصَابَتْهُ ضَرَاءٌ صَبَرَ، فَكَانَ خَيْرًا لَهُ»

“Très certainement, Nous vous éprouverons par un peu de peur, de faim et de diminution de biens, de personnes et de fruits. Et fais la bonne annonce aux endurents, qui disent, quand un malheur les atteint : "Certes nous sommes à Allah, et c'est à Lui que nous retournerons.”¹

Mes chers frères !

En tant que croyants qui croient en Allah et au Jour Dernier, nous savons tous que nous avons été envoyés dans ce monde pour être éprouvés. Allah le Très-Haut a créé la mort et la vie pour nous tester. Il a toujours rappelé aux gens Son existence en envoyant des Prophètes et en révélant des Livres sacrés. Il a enseigné par l'intermédiaire de Ses Prophètes que les malheurs et les calamités sont une épreuve et que de grandes récompenses seront données à ceux qui ne se rebellent pas mais demeurent patients. En effet, notre Prophète (saw) dit :

“Comme l'état du croyant est agréable ! Toute situation est bonne pour lui et cette situation n'est que pour le croyant. Il est reconnaissant quand quelque chose de bien lui arrive ; et c'est un bien pour lui. Quand les ennuis arrivent, il est patient ; et c'est également un bien pour lui.”

Chers fidèles !

Aujourd'hui, nous sommes une fois de plus confrontés à une grande épreuve. Lorsque les horloges indiquaient 02h14 dans la nuit de dimanche à lundi, le tremblement de terre de magnitude 7.7, dont l'épicentre était situé à Kahramanmaraş, a causé de lourds dégâts dans les provinces environnantes et en Syrie. Nous avons perdu beaucoup de nos gens. Bâtiments effondrés, villes en ruines, personnes sous les décombres... ces terribles images que nous avons tous vues nous ont tous touché.

Chers musulmans !

Dès que nous avons entendu parler de cette terrible catastrophe, les premiers mots qui sont sortis de nos lèvres avec des yeux larmoyants ont été **“Innâ lillah wa inna ileyhi râji'oune”**. Nous avons souhaité qu'Allah le Très-Haut leur donne le rang de martyr car notre Prophète (saw) dit : **“Ceux qui sont morts au milieu de l'effondrement sont des martyrs”²**.

Chers croyants !

Un musulman devrait considérer tout ce qui lui arrive comme une épreuve. A l'occasion de cette catastrophe, nous avons été témoins une fois de plus à quel point les êtres humains sont impuissants face aux catastrophes, à quel point la puissance d'Allah est grande, et que personne ne peut résister à cette Puissance !

Nous avons réalisé une fois de plus que le monde est éphémère, que nous vivons sans savoir ce qui nous arrivera demain, que nous devons compter sur Allah et ne compter que sur Lui !

Chers frères !

Notre devoir est aujourd'hui de demander de l'aide à Allah (azwj) en usant de la patience et de la prière. Car Allah le Très-Haut est avec ceux qui sont patients. Aujourd'hui, notre responsabilité est de venir en aide aux victimes, car c'est le temps de la solidarité, le temps de la fraternité, le temps de l'aide !

Notre association d'aide humanitaire Hasene s'est mise en route lundi matin pour remettre vos aides dans les régions touchées par les séismes et panser les plaies des victimes. Nos équipes, arrivées dans la région, ont distribué des repas chauds, des couvertures, des tentes et toutes sortes de matériel d'aide humanitaire et continuent de le faire. Un bureau de crise a été mis en place par notre délégation depuis l'Europe afin d'identifier les besoins sur place et de trouver des solutions rapidement. Vous n'avez jamais hésité à tendre la main dans toutes les catastrophes qui ont lieu dans le monde. Qu'Allah vous bénisse pour votre soutien à notre campagne d'aide d'urgence. Nous tenons aujourd'hui à vous remercier pour votre précieux soutien.

Nous demandons à Allah le Très-Haut de couvrir de Sa miséricorde tous ceux qui ont perdu la vie dans ces séismes, de donner la patience à ceux qui sont toujours en vie et un prompt rétablissement aux blessés. Qu'Allah protège notre pays et toute l'humanité de catastrophes similaires.

Je termine mon sermon par les versets suivants qui donnent la nouvelle du grand tremblement de terre qui se produira le Jour du Jugement :

“Quand la terre tremblera d'un violent tremblement, et que la terre fera sortir ses fardeaux, et que l'homme dira: “Qu'a-t-elle? Ce jour-là, elle contera son histoire, selon ce que ton Seigneur lui aura révélé. Ce jour-là, les gens sortiront séparément pour que leur soient montrées leurs oeuvres. Quiconque fait un bien fût ce du poids d'un atome, le verra, et quiconque fait un mal fût-ce du poids d'un atome, le verra.”³

¹ Sourate al-Baqarah, 2:155-156

² Boukhârî, Jihâd 30; Muslim, Imâre 164

³ Sourate Zilzâl 99:1-8